

# ANTARA BALI

Membangun Karakter Masyarakat Berbasis Informasi Akurat



# RATUSAN SENIMAN MERIAHKAN PEMBUKAAN INDONESIA BERTUTUR 2024

PEMROV BALI  
MULAI PERSIAPKAN  
PEMBANGUNAN  
KERETA



Hal. 2

BUPATI BADUNG  
TERIMA PENGHARGAAN  
"BALI TOURISM  
AWARDS 2024"



Hal. 8

HAL  
12



# Pemprov Bali Mulai Persiapkan Pembangunan Kereta

**S**ekretaris Daerah (Sekda) Bali Dewa Made Indra mengatakan mereka sudah mulai melakukan rapat persiapan menjelang dimulainya pembangunan kereta bawah tanah Bali Subway.

“Ya kemarin sudah diadakan rapat persiapan untuk peletakan batu pertama pembangunan LRT, nanti setelah pasti tanggalnya akan dilaksanakan,” kata dia di Denpasar, Kamis.

Sekda Dewa Indra mengatakan menyesuaikan dengan rencana awal, pembangunan kereta bawah tanah akan dimulai September 2024, namun masih terkendala tanggal pasti.

Menurut dia, untuk dilaksanakan pada Agustus 2024 sangat tidak memungkinkan, sebab masih berlangsung bulan kemerdekaan serta HUT Provinsi Bali.

Berikutnya pada awal September akan berlangsung beberapa pertemuan internasional yang rencananya juga dihadiri Presiden Jokowi, sehingga jadwal peletakan

batu pertama di Kuta, Kabupaten Badung, harus menyesuaikan agenda pertemuan.

“Kalau tidak ada halangan mungkin September ini tapi tanggalnya belum ya masih memerlukan pematangan-pematangan, agenda-agenda kita harus disesuaikan karena agenda internasional dan Pak Pj Gubernur atau presiden kan hadir,” ujarnya.

Diketahui rapat persiapan dari sisi Pemprov Bali sudah dilakukan bersama Kantor ATR/BPN Provinsi Bali, Pemkab Badung, PT Jamkrida Bali Mandara, PT Bali Kerti Development Fund Ventura (BDF), dan PT Sarana Bali Dwipa Jaya (SBDJ).

Tim teknis ini diminta memastikan kelancaran proyek sesuai dengan ketentuan yang berlaku dengan menyusun daftar periksa



Sekretaris Daerah Bali Dewa Made Indra diwawancara soal rapat persiapan pembangunan kereta bawah tanah di Denpasar, Kamis (8/8/2024). ANTARA/Ni Putu Putri Muliartari

dokumen penting guna memberikan kepastian hukum.

Disinggung soal kabar pembangunan jalan bawah tanah di luar pengembangan kereta, Sekda Dewa Indra mengatakan segala kajian demi mengatasi kemacetan Bali terus dilakukan.

“Titik-titik kemacetan di Denpasar-Badung sudah kita ketahui, ada beberapa solusi yang bisa kita lakukan mengatasi kema-

cetan lalin, bisa dengan rekayasa lalu lintas, membuat jalan layang, bisa jalan bawah tanah itu semua sedang dipelajari bagian mana paling mendesak lalu dengan metode apa mengatasinya,” kata dia.

Terkait pendanaan menurutnya dapat dilakukan secara bergotong royong, yang terpenting menurutnya pembangunan yang dilakukan dapat menyelesaikan masalah kemacetan. (ant)

# Pemprov Bali Dengarkan Keluhan Anak Untuk Ditangani Sesuai Instansi



Seorang anak tampil dalam Peringatan Hari Anak Nasional Provinsi Bali di Denpasar, Rabu (31/7/2024). ANTARA/Ni Putu Putri Muliartari

**PEMERINTAH** Provinsi (Pemprov) Bali dalam peringatan Hari Anak Nasional Provinsi Bali mendengar dan mengumpulkan keluhan dari anak-anak untuk selanjutnya ditangani sesuai organisasi perangkat daerah (OPD) atau instansi vertikal berwenang.

Sekretaris Daerah (Sekda) Bali Dewa Made Indra di Denpasar, Rabu, mengatakan ini dilakukan agar Hari Anak Nasional tidak hanya dirayakan secara seremoni, namun bermanfaat bagi anak.

“Substansi dari peringatan ini adalah kita bersama-sama

mendengarkan suara anak Bali, kita sudah dengar 10 suara mereka,” kata dia.

“Sudah saya bacakan dan supaya hari anak ini bermakna anak itu tidak sekadar membaca suaranya, melainkan saya sudah tindak lanjuti langsung, bagi tugas langsung,” sambungnya.

Beberapa yang disinggung seperti keinginan anak agar jangan sampai model promosi rokok maupun benda sejenisnya adalah anak-anak, tugas ini kemudian diserahkan ke Kepala Dinas Kesehatan Bali.

Selanjutnya terkait judi online, balap liar, dan pelibatan anak dalam kampanye, dimana harapan anak terkait ini diteruskan Dewa Indra ke Polda Bali.

“Tadi sudah saya bagi secara lisan berikutnya saya juga akan sampaikan secara tertulis, supaya kita mendengarkan apa suara mereka dan benar-benar kita laksanakan karena itu ditun-

jukan ke pemerintah,” ujarnya.

Dalam peringatan Hari Anak Nasional itu birokrat nomor satu di Pemprov Bali tersebut menyampaikan bahwa perlindungan anak mencakup segala kegiatan untuk menjamin dan melindungi hak-hak anak agar dapat hidup, tumbuh, berkembang, dan berpartisipasi secara optimal.

Berdasarkan hasil sensus penduduk tahun 2010, jumlah anak di Bali berkisar 1.296.000 orang atau sekitar 30 persen dari populasi penduduk Bali, sementara 3.000 diantaranya saat ini berada di panti anak.

Momentum ini kemudian dijadikan kesempatan untuk memberi ruang partisipasi bagi anak dalam upaya pembangunan maupun penyampaian aspirasi.

Kepala Dinas Sosial dan P3A Provinsi Bali Luh Ayu Aryani menambahkan kegiatan ini sengaja dirancang untuk menguatkan karakter anak. (ant)

# Bapenda Denpasar Sediakan Layanan Pembayaran PBB P2 di Arena CFD

**B**adan Pendapatan Daerah Kota Denpasar, Bali, bekerja sama dengan Bank BPD Bali membuka pelayanan pembayaran Pajak Bumi dan Bangunan Perdesaan dan Perkotaan (PBB P2) di arena Car Free Day (CFD) di Lapangan Renon, Denpasar, pada 4 Agustus 2024.

Kepala Bapenda Kota Denpasar, I Gusti Ngurah Eddy Mulya di Denpasar, Jumat, mengatakan pihaknya terus berkomitmen dalam memberikan pelayanan terbaik kepada wajib pajak, apalagi menjelang jatuh tempo pembayaran PBB P2 pada 31 Agustus mendatang.

“Terobosan ini dilaksanakan sekaligus untuk menyambut HUT ke-79 Kemerdekaan Republik Indonesia,” ucap Eddy Mulya.

Bapenda Denpasar membuka layanan pembayaran PBB P2 di arena CFD, tepatnya di depan Kantor Badan Penanggulangan Bencana Daerah (BPPD) Kota Denpasar.

“Ini juga untuk memudahkan



masyarakat atau wajib pajak dalam membayar pajak saat hari libur. Dengan adanya pelayanan di arena Car Free Day diharapkan dapat dimanfaatkan dengan baik oleh masyarakat yang tidak sempat melaksanakan pembayaran saat hari kerja,” kata Eddy Mulya.

Masyarakat atau wajib pajak cukup membawa SPPT PBB P2 atau Nomor Objek Pajak PBB P2 saat hendak melaksanakan pembayaran.

Selain memberikan pelayanan di arena CFD, Pemkot Denpasar juga memberikan insentif fiskal dengan menerbitkan Peraturan Wali Kota Denpasar No 14 Tahun 2024 tentang Pemberian Pengurangan Pokok Pajak dan



Kepala Bapenda Kota Denpasar, I Gusti Ngurah Eddy Mulya saat berbincang dengan wajib pajak di Denpasar. ANTARA/HO-Pemkot Denpasar.

Pembebasan Sanksi Denda Administrasi Pajak Daerah.

“Kebijakan ini berlaku sampai dengan 30 November 2024 untuk piutang pajak sampai tahun 2023 ke bawah. Bahkan, pemberian insentif fiskal atau keringanan pajak ini tidak hanya untuk PBB P2 tetapi juga untuk PBJT,” ujarnya.

Tak hanya itu, Pemkot Den-

pasar juga memberikan hadiah berupa sepeda motor listrik sebanyak delapan unit kepada wajib pajak khusus PBB P2 yang melakukan pembayaran pajak melalui kanal digital.

“Ayo bersama kita membangun Denpasar dengan taat membayar pajak, fiskal kuat Denpasar Maju,” kata Eddy Mulya. (ant)

# Pemkot Denpasar Serahkan Bansos Pascabencana Sebesar Rp289 juta



Wali Kota Denpasar I Gusti Ngurah Jaya Negara didampingi Kepala Pelaksana BPBD Kota Denpasar Ida Bagus Joni Ariwibawa saat menyerahkan bantuan sosial pascabencana di Denpasar, Senin (5/8/2024). ANTARA/HO-Pemkot Denpasar

**PEMERINTAH** Kota Denpasar, Bali menyerahkan bantuan sosial pascabencana senilai total Rp289 juta kepada 13 penerima yang merupakan warga Kota Denpasar yang tertimpa musibah.

“Kami atas nama pribadi dan Pemerintah Kota Denpasar menyampaikan rasa prihatin atas

musibah yang menimpa bapak/Ibu sekalian,” kata Wali Kota Denpasar I Gusti Ngurah Jaya Negara saat menyerahkan bantuan sosial dan santunan duka cita itu di Denpasar, Senin.

Bantuan sosial senilai total Rp289 juta yang diterima 13 orang itu dengan jumlah berbeda-

beda masing-masing penerima berdasarkan hasil verifikasi di lapangan. Masyarakat yang diberikan bantuan ada yang mengalami musibah kebakaran, angin kencang, pohon tumbang, dan banjir.

“Melalui program ini, kami memberikan bantuan sosial dengan harapan mampu meringankan beban bapak/ibu yang terkena musibah,” ucap Jaya Negara.

Ia menambahkan bantuan yang diberikan setelah melalui proses verifikasi oleh Tim Badan Penanggulangan Bencana Daerah (BPBD) Kota Denpasar.

Meski demikian, pihaknya menyadari bantuan yang diberikan tidak sepenuhnya dapat membantu masyarakat sehingga melalui bantuan ini diharapkan mampu meringankan beban masyarakat Kota Denpasar yang terkena musibah.

Sementara itu, Kepala Pelaksana BPBD Kota Denpasar Ida Bagus Joni Ariwibawa menyampaikan pemberian bantuan sosial pascabencana dan santunan duka cita ini merupakan program Wali Kota dan Wakil Wali Kota Denpasar dalam meringankan beban masyarakat yang terkena musibah.

“Pemberian bantuan ini telah didahului dengan proses verifikasi dan peninjauan lapangan oleh Tim BPBD Kota Denpasar,” ucapnya.

Pihaknya mencatat dari Januari hingga Juli 2024 ini, Pemerintah Kota Denpasar melalui BPBD Kota Denpasar telah menyalurkan bantuan pascabencana sebesar Rp1,16 miliar kepada 43 penerima yang merupakan warga Kota Denpasar.

Joni menaruh harapan agar dengan bantuan tersebut dapat meringankan beban masyarakat yang terkena musibah. (ant)



# Wali Kota Denpasar Luncurkan Integrasi Layanan Primer di Puskesmas

**WALI** Kota Denpasar, Bali, I Gusti Ngurah Jaya Negara meluncurkan integrasi layanan primer pada Puskesmas di kota itu sebagai upaya untuk memperkuat sistem kesehatan masyarakat.

Jaya Negara, di Denpasar, Kamis, mengatakan pelayanan kesehatan primer merupakan salah satu pilar transformasi kesehatan yang difokuskan pada pemenuhan kebutuhan kesehatan.

"Integrasi pelayanan kesehatan primer menitikberatkan pada penguatan promotif dan preventif melalui pendekatan pada setiap fase kehidupan dengan tetap menyelenggarakan kuratif, rehabilitatif, dan paliatif," ucapnya.

Peluncuran atau kick off integrasi layanan primer (ILP) ditandai dengan penandatanganan prasasti di Puskesmas 1 Denpasar Utara, yang merupakan kerja sama Dinas Kesehatan Kota Denpasar bersama PT



Astra.

"Saya sangat mendukung kegiatan ini karena sejalan dengan visi Kota Denpasar sebagai Kota Kreatif Berbasis Budaya Menuju Denpasar Maju. Saya harap ini menjadi awal kolaborasi yang baik antara Kementerian Kesehatan, Pemerintah Provinsi Bali dan Pemkot Denpasar bersama PT Astra dalam penyelenggaraan transformasi pelayanan kesehatan primer," ujar Jaya Negara

Integrasi Layanan Primer di Kota Denpasar sudah dilaksanakan pada 11 Puskesmas melalui penetapan SK Wali Kota Denpasar pada tanggal 18 Januari 2024 untuk UPTD Puskesmas 1 Dinas Kesehatan Kecamatan Denpasar Utara dan tanggal 23 Januari 2024 untuk 10 Puskesmas lainnya di Kota Denpasar.

Untuk mendukung terlaksananya ILP di Puskesmas, Dinas Kesehatan sudah melaksanakan beberapa kegiatan, salah satunya



Wali Kota Denpasar, Bali, I Gusti Ngurah Jaya Negara bersama pihak terkait dalam acara peluncuran integrasi layanan primer pada Puskesmas di Denpasar, Kamis (8/8/2024). ANTARA/Ni Luh Rhismawati

adalah sosialisasi kepada Puskesmas dan organisasi perangkat daerah (OPD) terkait, orientasi kepada tenaga kesehatan serta FGD integrasi layanan primer.

Kepala Dinas Kesehatan Kota Denpasar dr Anak Agung Ayu Candrawati menambahkan inisiasi terselenggaranya ILP dimulai dari advokasi PT Astra dengan Kementerian Kesehatan, terkait dengan

peningkatan derajat kesehatan di daerah binaan Astra di Banjar Tegeh Sari Kelurahan Tonja.

Di Banjar Tegeh Sari dilakukan pembentukan posyandu prima pada Puskesmas Pembantu (Pustu) Tonja dan telah dicanangkan pada tanggal 19 November 2022. Tanggal 1 Januari 2023 ILP sudah berjalan di Pustu Tonja. **(ant)**

# Wali Kota Denpasar Luncurkan Teba Modern Untuk Atasi Sampah



Wali Kota Denpasar I Gusti Ngurah Jaya Negara saat menuangkan sampah organik ke lubang menandai peluncuran Teba Modern di kawasan Banjar Bun Denpasar, Sabtu (10/8/2024). ANTARA/Ni Luh Rhismawati.

**WALI** Kota Denpasar Bali I Gusti Ngurah Jaya Negara meluncurkan program penanganan sampah Teba Modern, yang diharapkan dapat mendukung optimalisasi penanganan sampah berbasis sumber di kota itu.

"Jadi, poin pentingnya adalah

memilah sampah. Setelah dipilah, sampah organik bisa dimasukkan ke lubang Teba Modern, dan nanti setelah matang, bisa kita jadikan kompos untuk pupuk," kata Jaya Negara pada acara yang dipusatkan di kawasan Banjar Bun Denpasar, Sabtu.

Peluncuran program itu ditandai dengan Wali Kota Denpasar menuangkan sampah organik pada lubang Teba Modern di kawasan Banjar Bun Denpasar.

Jaya Negara menyampaikan terima kasih kepada Komunitas Malu Dong bersama PT Samporna Indonesia yang telah mendukung penerapan Teba Modern di Kota Denpasar.

"Belakangan ini kita lihat perkembangan Teba Modern bahkan bisa sekaligus menjadi sumur resapan pengendali banjir," kata Jaya Negara.

Ia menjelaskan, saat ini rata-rata volume sampah di Kota Denpasar per hari mencapai 800 ton. Dari jumlah itu, diprediksi sudah bisa terserap di hulu sebanyak 270 ton. Hal ini tak lepas dari optimalisasi pengolahan sampah pada TPS3R, bank sampah, komposting, komunitas eco enzyme, dan yang terbaru Teba Modern ini.

Melalui APBD Perubahan 2024, Pemerintah Kota Denpasar telah merancang pembangunan Teba Modern pada 200 titik, utamanya akan menyasar lokasi yang memiliki jumlah sampah organik yang tinggi, mulai dari banjar (dusun), pura, hingga taman-taman, termasuk juga sekolah negeri.

Teba Modern, lanjut Jaya Negara, akan melengkapi TPS3R yang jumlahnya mencapai 23 titik di Kota Denpasar, sebanyak 17 titik di antaranya sudah dilengkapi mesin gibrig (mesin teknologi tepat guna yang digunakan untuk memilah/ memisahkan sampah organik dan anorganik yang sudah tercampur). Selain itu sudah ada bank sampah untuk penanganan sampah anorganik.

"Saat ini kami dorong Teba Modern, semoga bisa terus mendukung optimalisasi penanganan sampah dari hulu," kata Jaya Negara. **(ant)**

# Pemkab Badung Komitmen Wujudkan Lingkungan Ramah Anak

**P**emerintah Kabupaten Badung, Bali berkomitmen untuk terus menciptakan lingkungan yang ramah anak dan mendukung perkembangan anak-anak dengan memastikan keamanan di ruang-ruang publik.

"Anak-anak harus mendapatkan perlindungan, sehingga semua banjar, desa, dan kecamatan di wilayah Kabupaten Badung ini harus menjadi tempat yang layak anak," ujar Bupati Badung I Nyoman Giri Prasta di Mangupura, Selasa.

Ia mengatakan Kabupaten Badung juga telah menjadi role model sebagai Kabupaten Layak Anak (KLA) di tingkat nasional.

Untuk itu, komitmen untuk menciptakan lingkungan ramah anak di wilayah itu terus diwujudkan salah satunya melalui momentum perayaan Hari Anak Nasional 2024 yang telah dilaksanakan di wilayah itu dengan berbagai penampilan kreativitas dan bakat yang dimiliki anak-

anak Kabupaten Badung.

"Saya pernah menjadi anak dan remaja. Oleh karena itu, saya memahami bahwa kualitas dan kuantitas perkembangan anak muda harus didukung dengan fasilitas yang memadai," kata dia.

Perayaan Hari Anak Nasional Tahun 2024 di Badung, mengusung tema "Berkarya dalam Cita," yang diorganisir oleh Forum Anak Daerah Kabupaten Badung.

Forum itu menjalankan fungsinya sebagai 2P yakni Pelopor dan Pelapor menyelenggarakan peringatan Hari Anak Nasional sebagai wujud pemenuhan hak anak dalam pembangunan dan partisipasi.

Selain itu, kegiatan tersebut



Bupati Badung I Nyoman Giri Prasta menghadiri perayaan Hari Anak Nasional di Bandung, Bali. ANTARA/HO-Humas Pemkab Badung

juga bertujuan untuk menghormati hak-hak anak serta menggalang dan menampilkan kreativitas dan prestasi anak-anak di Kabupaten Badung.

Giri Prasta menambahkan peringatan Hari Anak Nasional itu juga bertujuan untuk menghormati hak-hak anak, mengingat anak-anak adalah generasi

emas yang menjadi penerus bangsa di masa depan.

"Kami merasa bangga terhadap Forum Anak dan Generasi Berencana (Genre) atas kontribusi mereka. Generasi Z Badung ini yang akan menentukan arah dan masa depan Kabupaten Badung ke depannya," kata dia. (adv)

# Pemkab Badung Ikuti Penilaian PTSP dan PPB Tingkat Nasional



Wakil Bupati Badung I Ketut Suiasa didampingi Kepala DPMPTSP Kabupaten Badung I Made Agus Aryawan memaparkan penyelenggaraan PTSP dan PPB kepada para juri di Jakarta. ANTARA/HO-Humas Pemkab Badung

**PEMKAB** Badung, Bali mengikuti tahapan pemaparan kinerja setelah masuk menjadi nominasi delapan besar dalam penilaian penyelenggaraan Pelayanan Terpadu Satu Pintu (PTSP) dan Percepatan Pelaksanaan Berusaha (PPB) tingkat nasional tahun 2024.

"Kinerja penyelenggaraan PTSP dan PPB di Badung sangat jelas dan terukur sehingga

berdasarkan penilaian dari Kementerian Investasi/BKPM terpilih sebagai salah satu Nominasi berkinerja sangat baik," ujar Kepala Dinas Penanaman Modal dan Pelayanan Terpadu Satu Pintu (DPMPTSP) Badung I Made Agus Aryawan di Mangupura, Kabupaten Badung, Bali, Kamis.

Ia menjelaskan indikator kinerja yang dimaksud tersebut

yaitu realisasi investasi, realisasi retribusi, penyerapan tenaga kerja, serta penyelenggaraan pelayanan perizinan melalui Online Single Submission (OSS) dan layanan dengan sistem pendukung melalui Laporan.

"Kedepannya, kami dari DPMPTSP Kabupaten Badung akan terus berinovasi dan memberikan berbagai kemudahan bagi pelaku usaha untuk mengurus perizinan berusaha melalui program jemput bola dan mengoptimalkan pelayanan perizinan," katanya.

Dalam rangkaian penilaian itu, Tim Juri Lintas Kementerian/Lembaga yang dikoordinasi oleh Kementerian Investasi/BKPM melaksanakan penilaian dan evaluasi yang meliputi lima tahapan.

Tahapan tersebut terdiri dari Penilaian Mandiri, Penilaian dari Pemerintah Provinsi Bali, Penilaian dari HIPMI Badung,

Penilaian dari PT. Sucofindo, Pemaparan Nomine 8 besar terbaik dan terakhir tahapan Uji Petik.

Pada tahapan pemaparan kinerja, Wakil Bupati Badung I Ketut Suiasa bersama Made Agus Aryawan memaparkan penyelenggaraan PTSP) dan PPB dihadapan tim penilai, tim teknis penilai, dan tim tenaga ahli yang berasal dari 12 kementerian/lembaga, di Jakarta.

Wabup Badung Ketut Suiasa mengatakan pihaknya berkomitmen untuk mendukung kebijakan pemerintah pusat dalam mendorong investasi dan kemudahan berusaha melalui berbagai kebijakan strategis.

Komitmen itu diwujudkan dengan membentuk tim percepatan penyusunan produk hukum daerah, membentuk tim pengawasan penanaman modal, untuk pengawalan dan pengamanan investasi. (adv)



# Pemkab Badung Mulai Atasi Tebing Retak di Pura Uluwatu

**PEMERINTAH** Kabupaten Badung, Bali memulai pengerjaan proyek penanganan tebing retak di Pura Uluwatu, Kecamatan Kuta Selatan, Badung.

Dimulainya pembangunan itu ditandai dengan pelaksanaan ritual upacara Mapekelem di Pura Segara Dalem Pangleburan Pantai Labuan Sait, Badung.

"Hari ini kami mulang Pakelem dan nunas ica atau memohon keselamatan, mudah-mudahan saat pelaksanaan penataan tebing nanti bisa berjalan lancar, aman sesuai dengan harapan kami bersama," ujar Sekretaris Daerah Badung I Wayan Adi Arnawa di Badung, Bali, Minggu.

Ia mengatakan, penataan Tebing di Pura Luhur Uluwatu itu dilakukan sebagai suatu langkah dari pemerintah dalam rangka menjaga kondisi Pura Luhur Uluwatu.

Menurut dia, kondisi tebing di kawasan itu juga sangat curam dan membutuhkan infrastruktur

pegangan bagi masyarakat yang sangat kuat untuk mengantisipasi hal-hal yang tidak diinginkan.

Untuk itu Pemkab Badung melakukan pembangunan seawall dan bangunan pengaman pantai lainnya dan melakukan penanganan tebing retak di Pura Uluwatu yang ditargetkan akan rampung akhir pada tahun 2024 dengan nilai pagu paket Rp82 miliar.

Adi Arnawa menjelaskan terkait keretakan tebing yang sudah dulu ada, nantinya juga akan diambil langkah-langkah oleh tim dari Dinas PUPR setempat.

"Yang jelas program itu termasuk dalam penanganan keretakan, perbaikan dan bahkan perkuatan dari fondasi. Setelah pengerjaan itu selesai, mungkin akan dilanjutkan sampai ke Pura Batu Metanda. Untuk penataan ini kami target sampai akhir tahun ini, nanti kami lihat lagi perkembangan pada 2025," kata dia.

Bendesa atau Kepala Desa



Sekretaris Daerah Badung I Wayan Adi Arnawa menghadiri upacara Mulang Pekelem di Pantai Labuan Sait Desa Adat Pecatu, Minggu (4/8/2024). ANTARA/HO-Humas Pemkab Badung

Adat Pecatu Made Sumerta mengungkapkan upacara Mapekelem tersebut merupakan salah satu tahapan sebelum mulai dilaksanakannya pengerjaan penanganan tebing retak di Pura Uluwatu.

"Kami berterima kasih kepada

Pemkab Badung yang sudah memperhatikan kondisi yang terjadi di lapangan. Mari bersama mendoakan agar pekerjaan berjalan lancar tidak ada kendala terjadi di lapangan," ungkap dia. (adv)

# Pemkab Badung Serahkan Logistik ke Panti Asuhan Yang Terbakar



Wakil Bupati Badung I Ketut Suiasa meninjau Yayasan Asih, Panti Asuhan Wisma Anak Harapan, Jalan Anom, No. 2 Untal-Untal, Dalung, pascakebakaran, Minggu (4/8/2024). ANTARA/HO-Humas Pemkab Badung

**PEMERINTAH** Kabupaten Badung, Bali melalui BPBD setempat menyerahkan bantuan logistik kepada Yayasan Asih, Panti Asuhan Wisma Anak Harapan di kawasan Dalung, Badung yang mengalami musibah kebakaran.

"Kami juga meninjau lokasi untuk mengecek bangunan yang terbakar guna membuat kajian

sehingga dapat dibantu oleh pemerintah daerah," ujar Wakil Bupati Badung I Ketut Suiasa di Badung, Minggu.

Ia mengatakan, peristiwa kebakaran yang meludeskan bangunan panti asuhan seluas satu are itu membutuhkan kepedulian pemerintah dan membangun kesadaran kolektif yaitu menin-

gkatkan kewaspadaan terhadap bahaya kebakaran.

BPBD Badung setelah musibah itu juga langsung membangun tenda sementara untuk anak panti asuhan, serta mendistribusikan bantuan berbagai logistik seperti telur, beras dan mie instan.

Ketut Suiasa menambahkan pihaknya juga hadir untuk memberi motivasi dan semangat kepada anak-anak panti asuhan serta pengurus yayasan agar tidak ketakutan dan kehilangan semangat.

"Kami ingin menumbuhkan semangat, menjaga dan memupuk kesabaran mereka dalam menghadapi sebuah cobaan. Musibah ini semua ditentukan oleh Tuhan, pasti juga Tuhan sudah memberi jalan yang lebih baik kedepannya," tambah dia.

Ia juga bersama Bupati Badung Giri Prasta meminta instansi terkait segera melakukan kajian sehingga musibah itu dapat ditangani dan anak-anak di panti

asuhan dapat beraktivitas sebagaimana mestinya.

Menurut dia, hal itu perlu dilakukan karena panti asuhan itu dinilai sebagai suatu wadah guna mewujudkan nilai-nilai kemanusiaan dan memberikan hak-hak yang layak bagi anak-anak.

"Kami akan segera mengkaji untuk berbuat semaksimal mungkin sesuai ketentuan yang berlaku. Kami mencoba membantu secara fisik bangunan juga sarana prasarana sehingga kegiatan panti asuhan dalam membangun sumber daya manusia dapat berlangsung secara normal kembali," kata Suiasa.

Sementara perwakilan panti asuhan Pendeta Ferdinand Ludjie mengungkapkan pihaknya berterima kasih dan mengapresiasi respon cepat yang dilakukan Pemkab Badung untuk memadamkan kebakaran serta mengambil langkah-langkah memulihkan psikologi anak-anak panti asuhan. (adv)

# 45 Anggota DPRD Kabupaten Badung Periode 2024-2029 Dilantik

**SEBANYAK** 45 orang anggota DPRD Kabupaten Badung, Bali periode 2024-2029 resmi dilantik dan menjalani pengambilan sumpah pada Rapat Paripurna DPRD Badung di Mangupura, Kabupaten Badung, Bali, Senin.

Komposisi anggota DPRD Badung periode 2024-2029 mengalami perubahan, dari sebelumnya berjumlah 40 kursi, kini menjadi 45 kursi. Kursi DPRD Badung diraih oleh empat partai politik yaitu PDI Perjuangan memperoleh 27 kursi, Partai Golkar 11 kursi, Partai Gerindra empat kursi dan Partai Demokrat tiga kursi.

"Saya mengajak anggota DPRD yang baru agar dapat meningkatkan peranan dan fungsi baik legislasi, anggaran maupun fungsi pengawasan dalam penyelenggaraan pemerintahan daerah dan sungguh-sungguh akan mengabdikan diri untuk kemajuan Badung," ujar Pimpinan Sementara DPRD Badung Putu Parwata.

Sesuai dengan peraturan yang berlaku, pimpinan sementara DPRD mempunyai tugas yaitu memimpin rapat-rapat DPRD, memfasilitasi pembentukan fraksi-fraksi, memfasilitasi penyusunan rancangan peraturan tata tertib DPRD dan memproses pemilihan pimpinan DPRD definitif.

Pada kesempatan tersebut, Parwata juga menyampaikan terima kasih kepada anggota DPRD Badung periode sebelumnya yang telah mengakhiri masa tugasnya.

"Kami memberikan penghargaan setinggi-tingginya atas pengabdian dan dedikasinya. Semoga, Tuhan senantiasa melimpahkan karunia agar memperoleh kesejahteraan," kata dia.

Sementara itu, Bupati Badung I Nyoman Giri Prasta mengungkapkan pihaknya berterima kasih kepada KPU dan Bawaslu, serta TNI/Polri yang telah terlibat langsung dalam mengamankan dan menyukses-



Pelantikan dan pengambilan sumpah/janji Anggota DPRD Kabupaten Badung periode 2024-2029 pada Rapat Paripurna DPRD Badung di Ruang Sidang Utama Gosana, Kantor DPRD Badung, Senin (5/8/2024). ANTARA/HO-Humas Pemkab Badung

kan Pemilu 2024.

"Kami juga berterima kasih kepada masyarakat Badung sudah ikut dalam Pemilu yang jujur, adil dan taat hukum," ungkap dia.

Ia juga memberikan selamat kepada anggota DPRD yang baru dilantik dan berharap anggota DPRD yang jabatannya telah be-

akhir agar tetap mengabdikan dirinya kepada masyarakat.

"Terpilih sebagai anggota DPRD bukan merupakan puncak tujuan. Terpilih ini adalah sebuah jembatan, menuju puncaknya nanti bagaimana mampu memberikan pelayanan sebagai penyambung lidah rakyat," ujar Bupati Giri Prasta. (adv)

## Wabup Badung Minta Sekolah Realisasikan Pendidikan Berkualitas dan Adil



Wakil Bupati Badung Bali, I Ketut Suiasa. ANTARA/HO-Humas Pemkab Badung.

**WAKIL** Bupati Badung Bali I Ketut Suiasa meminta sekolah di wilayahnya untuk dapat terus mewujudkan pendidikan yang berkualitas dan berkeadilan.

"Sekolah sebagai pusat kebudayaan harus membangun, serta mewujudkan pendidikan yang berkualitas dan berkeadilan dengan sejumlah hal penting yang

perlu dilakukan untuk mewujudkan upaya tersebut," kata Wabup Badung Ketut Suiasa dalam keterangannya di Mangupura, Senin.

Ia menjelaskan, pendidikan harus memiliki kebijakan yang benar-benar sesuai dengan harapan dan bermutu yang didukung dengan kompetensi sumber daya yang layak dan pantas untuk me-

enuhi kebutuhan pendidikan

Selain itu, pola pendidikan juga harus membangun dan mewujudkan konsepsi yang sama, baik secara individual, komunal maupun sosial antara pemerintah, lembaga pendidikan dengan masyarakat.

"Apabila tiga hal ini sudah bisa dapat dicapai, maka kami akan mampu mewujudkan pendidikan yang berkualitas dan berkeadilan," katanya.

Suiasa mengatakan, seluruh pihak terkait diharapkan dapat membangun pendidikan untuk bersama-sama mencetak sumber daya manusia para generasi bangsa menjadi anak-anak yang cerdas dan mandiri ke depan.

Hal itu juga telah disampaikan saat ia menjadi narasumber kegiatan tatap muka dengan jajaran Komite, para guru dan orang tua murid di Aula SMK Pratama Widya Mandala Badung

(Prawima) di Desa Tibubeneng, Kuta Utara.

Pada kesempatan tersebut, Wabup Suiasa juga mendorong sekolah agar mampu mensinergikan tiga elemen dasar penyelenggaraan pendidikan, yaitu kebijakan, kompetensi, dan kesamaan konsep secara individu dan kolektif para pemangku kepentingan penyelenggara pendidikan.

Menurut dia, menjadi tenaga pendidik saat ini dan di masa depan tidak lagi sebatas sebagai pihak yang mentransformasi ilmu pengetahuan, dan juga membentuk karakter siswa yang baik dan kuat.

"Namun tenaga pendidik juga harus mampu menjadi inovator, yang mampu di setiap waktu, keadaan dan tempat menciptakan kondisi-kondisi praktis sesuai dengan kebutuhan yang menjangkau keunggulan di masa depan," katanya. (adv)



# Bupati Badung Terima Penghargaan "Bali Tourism Awards 2024"

**BUPATI** Badung, Bali, I Nyoman Giri Prasta menerima penghargaan Bali Tourism Awards Ke-9 Tahun 2024 kategori Bali Leader In Innovative Government.

"Kami mengapresiasi terselenggaranya Bali Tourism Awards yang juga berdampak positif kepada Kabupaten Badung," ujar Giri Prasta di Denpasar, Bali, Rabu.

Pada tahun ini, ajang Bali Tourism Awards lebih dikhususkan bagi daerah-daerah di Provinsi Bali, yang bertujuan untuk memberikan apresiasi terhadap pariwisata yang terpadu dan saling mendukung khususnya di Bali.

Ajang tahunan yang diselenggarakan dengan tujuan untuk memberikan apresiasi kepada jasa perjalanan dan wisata di Provinsi Bali yang terdiri dari pelaku sektor pariwisata yang mendukung pembangunan dalam rangka memajukan industri wisata dan objek wisata

di Bali.

Giri mengatakan penganugerahan Bali Tourism Awards memberikan semangat kepada para pelaku pariwisata yang ada di Bali khususnya di Badung, agar selalu bisa membuktikan kualitasnya dalam mengembangkan sektor pariwisata.

Menurut dia, pihaknya juga terus mendorong pembangunan pariwisata berkualitas yang didukung oleh budaya dan alam Bali dan menolak adanya wacana pembangunan kasino di Pulau Dewata.

"Bali boleh maju tapi dengan kemajuan Bali jangan sampai menggerus akar adat dan budaya karena kami menjual pariwisata yang berbudaya," kata dia.

Sementara itu, Menparekraf Sandiaga Salahuddin Uno mengucapkan selamat kepada Bupati Badung.

Menurut dia, saat ini kondisi pariwisata di Pulau Dewata terus mengalami pertumbuhan



Bupati Badung, Bali I Nyoman Giri Prasta (kiri) bersama Menparekraf Sandiaga Salahuddin Uno (kanan) memberikan keterangan kepada wartawan di Denpasar, Bali, Selasa (6/8/2024). ANTARA/Fikri Yusuf

berkait kolaborasi seluruh pihak terkait dan mengarah kepada peningkatan kualitas dengan pembangunan infrastruktur setelah beberapa tahun lalu menghadapi pandemi COVID-19.

"Saya ingat datang ke Bali empat tahun lalu bersama Bupati Giri Prasta untuk mendamp-

ingi Presiden RI Joko Widodo melakukan vaksinasi COVID-19, yang pada saat itu Bali dalam situasi yang sangat memprihatinkan karena pandemi. Namun, tentunya sangat bersyukur bahwa masyarakat Bali sangat tangguh dalam menghadapi pandemi," ungkap dia. (adv)

# Pemkab Badung Raih Penghargaan UHC Kategori Utama Tahun 2024



Sekretaris Badung I Wayan Adi Arnawa (keempat kanan) saat menerima penghargaan Universal Health Coverage Kategori Utama Tahun 2024 di Taman Mini Indonesia Indah, Jakarta (8/8/2024). ANTARA/HO-Humas Pemkab Badung

**PEMERINTAH** Kabupaten Badung, Bali meraih penghargaan Universal Health Coverage (UHC) Kategori Utama tahun 2024.

"Kami di Badung bersinergi dengan BPJS Kesehatan memang berkomitmen penuh untuk hadir memberikan proteksi kesehatan bagi seluruh masyarakat,"

ujar Sekretaris Daerah Badung, I Wayan Adi Arnawa, saat menerima penghargaan di Jakarta, Kamis.

Penghargaan Kategori Utama itu diraih oleh Pemkab Badung karena 100 persen penduduknya terlindungi sebagai peserta Jaminan Kesehatan Nasional

(JKN) dengan jumlah peserta aktif sebesar 93,71 persen, di mana anggaran dananya 100 persen bersumber dari APBD.

Selain itu, Kabupaten Badung juga telah mendaftarkan Pekerja Bukan Penerima Upah (PBBU) sebagai peserta aktif dengan jumlah 40,64 persen dan sama sekali tidak memiliki tunggakan iuran di bulan berjalan sampai dengan bulan Juli 2024.

Penghargaan pada tahun ini membuat Kabupaten Badung selama delapan tahun berturut-turut telah menerima penghargaan UHC dari pemerintah pusat yang diawali sejak 1 Januari 2017.

Sekda Adi Arnawa menjelaskan, untuk mewujudkan UHC Bupati Badung juga telah mengeluarkan Perbup Nomor 39 Tahun 2022 tentang Program Krama Badung Sehat yang juga memberikan layanan manfaat tambahan di bidang kesehatan bagi seluruh

masyarakat Badung.

"Kami juga memastikan kedepannya akan terus melakukan berbagai upaya untuk mewujudkan Universal Health Coverage agar seluruh penduduk memiliki akses terhadap pelayanan kesehatan yang berkualitas tanpa menghadapi kesulitan finansial," kata dia.

Ia menambahkan pihaknya juga mengambil sejumlah langkah strategis seperti integrasi program Jaminan Kesehatan Daerah (Jamkesda) dengan BPJS Kesehatan, peningkatan infrastruktur kesehatan, peningkatan kualitas pelayanan kesehatan, program kesehatan preventif dan promotif.

"Kami juga melakukan pembiayaan kesehatan yang berkelanjutan, maupun kerja sama dengan berbagai pihak untuk memperluas akses dan meningkatkan kualitas layanan kesehatan," kata Sekda Adi Arnawa. (adv)



# Pemkab Badung Latih 30 Lembaga Perkreditan Desa

**PEMERINTAH** Kabupaten Badung, Bali melakukan kegiatan entry meeting pembinaan dan pengawasan (audit) kepada 30 lembaga perkreditan desa (LPD) di wilayahnya.

“Jangan dimaknai audit ini pemerintah turut campur atau mencari-cari kesalahan. Namun, lebih kepada pembinaan dan pengawasan internal demi perbaikan, penguatan dan meningkatkan kinerja LPD,” ujar Wakil Bupati Badung I Ketut Suiasa di Mangu-pura, Sabtu.

Dalam kegiatan audit atas laporan keuangan LPD tahun ini, Pemkab Badung menggandeng petugas audit eksternal dari Tim Audit Universitas Udayana. Suiasa mengatakan, pihaknya mengapresiasi pelaksanaan audit LPD yang dilakukan auditor eksternal.

Hal itu dinilai penting dilakukan dalam upaya perbaikan tata kelola dan penguatan LPD.

“Upaya ini akan berdampak pada pertumbuhan ekonomi masyarakat desa adat, termasuk memberikan kontribusi positif pada pertumbuhan ekonomi di Badung,” kata dia.

Ia menjelaskan, pelaksanaan audit tersebut juga diharapkan dapat memantau agar penggunaan anggaran keuangan lembaga perkreditan desa lebih terarah.

Nantinya, data dari auditor akan menjadi acuan pemerintah daerah dalam melakukan pembinaan umum. Ke depannya juga sebagai bahan pertimbangan dan evaluasi pemerintah daerah dalam memberikan bantuan dana untuk penguatan modal LPD.

“Hasil audit ini nantinya juga hanya menjadi konsumsi internal, tidak menjadi konsumsi publik,” kata Suiasa.

Sementara itu, Kepala Dinas Kebudayaan Badung I Gde Eka Sudarwitha menambahkan pelak-



Wakil Bupati Badung Ketut Suiasa (tengah) saat Entry Meeting Audit Lembaga Perkreditan Desa (LPD). ANTARA/HO-Humas Pemkab Badung

sanaan audit LPD itu dilakukan berdasarkan yaitu Perda Provinsi Bali No. 3 tahun 2017 tentang LPD yang pada Pasal 19 dan 20 menyebutkan LPD dilaksanakan audit setiap tahun.

Menurut dia, kegiatan tersebut dilakukan sebagai upaya pembinaan dan pemeriksaan tata

kelola sesuai asas-asas akuntansi keuangan yang sehat.

Ia berharap apabila auditor bersama dengan pengurus LPD menemukan kesalahan dan tata kelola yang kurang tepat nantinya dapat dibenahi menjadi tata kelola LPD yang sehat dan sesuai aturan yang berlaku. **(adv)**

# Pemkab Badung Lestarkan Seni Lewat Pekan Budaya Daerah



Sekda Badung I Wayan Adi Arnawa saat menghadiri Pekan Budaya dan Kreativitas Daerah Kabupaten Badung tahun 2024 serta lomba lagu pop se-Bali di Wantilan DPRD, Puspem Badung, Senin (12/8/2024). ANTARA/HO-Humas Pemkab Badung

**PERINTAH** Kabupaten Badung, Bali menyelenggarakan Pekan Budaya dan Kreativitas Daerah tahun 2024 dan lomba lagu pop se-Bali untuk melestarikan kekayaan seni dan budaya daerah itu.

“Kegiatan ini dapat membangun kesadaran kolektif masyarakat untuk turut serta menjaga, memelihara dan melestarikan warisan seni dan budaya dalam kehidupan masyarakat Bali,” ujar Sekretaris Daerah

Badung I Wayan Adi Arnawa di Mangupura, Badung, Bali, Senin.

Ia mengatakan kegiatan yang mengambil tema Tat-Sat Pra-bawa Lango tersebut merupakan wujud kreativitas dan kecintaan masyarakat Badung terhadap seni dan budaya sebagai warisan budaya bangsa yang adiluhung.

“Kegiatan ini juga sebagai media sosialisasi dan menjadi wujud komitmen kami bersama untuk mensosialisasikan kepada masyarakat luas mengenai nilai-nilai kearifan lokal Bali,” kata dia.

Adi Arnawa menjelaskan Pemkab Badung berkomitmen untuk terus memajukan kehidupan seni dan budaya melalui upaya pengembangan, pembinaan dan pelestarian, karena seni budaya turut mendukung pembangunan berkelanjutan di Badung, terutama sektor pariwisata.

Oleh karena itu, pihaknya berharap kegiatan pekan budaya itu dapat menjadi media dalam mencari seniman yang berbakat dan menjadi salah satu media promosi

pariwisata yang berbasis adat dan budaya (cultural tourism).

“Sektor ini dapat menjadi salah satu andalan pada sektor kepariwisataan yang perlu dikembangkan secara berkelanjutan atau sustainable tourism,” kata dia.

Sementara itu, Ketua Majelis Pertimbangan dan Pembinaan Kebudayaan (Listibiya) Badung I Gusti Ngurah Artawan menambahkan pekan budaya itu merupakan implementasi program prioritas keempat Pemkab Badung, yaitu bidang adat, agama, tradisi, seni, dan budaya.

Dalam kegiatan itu sejumlah lomba akan diadakan, di antaranya lomba Bapang Barong Buntut Cilik, lomba Barong Landung, lomba wayang kulit, foto, workshop wayang khas Badung dan workshop Tari Barong Ket.

Kegiatan itu juga dirangkaikan dengan lomba lagu pop se-Bali pada tanggal 26-29 Agustus dan workshop akan berlangsung hingga tanggal 14 Agustus mendatang. **(adv)**



# Bupati Badung Minta Pejabat Tingkatkan Pelayanan Kepada Masyarakat

**WAKIL** Bupati Badung, Bali I Ketut Suiasa menerima kunjungan Konsulat Jenderal Jepang di Denpasar Miyakawa Katsutoshi yang membahas peningkatan sejumlah upaya kerja sama kedua pihak.

"Dalam berbagai kesempatan, kami telah melakukan kerja sama investasi yang begitu besar dengan Jepang, seperti penataan pantai Samigita termasuk Tuban, serta investasi sektor ekonomi lainnya," ujar Wabup Suiasa dalam keterangan resmi yang diterima di Mangupura, Jumat.

Ia mengatakan dari pembicaraan tersebut disepakati peningkatan upaya kerja sama di berbagai sektor baik kualitas maupun kuantitasnya. Pertama akan meningkatkan sinergitas kerja sama di bidang pariwisata.

Menurut dia, wisatawan mancanegara asal Jepang merupakan pangsa pasar yang potensial dan selalu masuk 10 besar negara yang berkunjung ke Bali.

"Pemkab Badung senantiasa

membuka ruang dan peluang bagi pemerintah Jepang untuk berinvestasi di Bali khususnya Badung," kata dia.

Suiasa menjelaskan warga Jepang yang tinggal di Bali dan Badung tentunya telah memberi kontribusi yang positif dan produktif bagi Badung.

Hal itu yang akan didorong terus dan diperkuat, sehingga investasi pemerintah dan masyarakat Jepang di Badung juga berkelanjutan dan bisa ditingkatkan.

Ia menambahkan pihaknya juga mendorong kerja sama di bidang peningkatan infrastruktur, pengembangan teknologi informasi di Badung, serta penanganan masalah-masalah sosial.

Dengan adanya kerja sama itu, percepatan pembangunan dan peningkatan kesejahteraan masyarakat di Badung dapat dipertahankan kedepannya.

"Harapan kami kerja sama ini sangat menguntungkan bagi kedua belah pihak antara Pemerintah



Bupati Badung I Nyoman Giri Prasta melantik dan mengambil sumpah 2 Pejabat Pimpinan Tinggi Pratama (Eselon II) dan 39 Pejabat Fungsional di Ruang Kriya Gosana, Puspem Badung, Senin (12/8/2024). ANTARA/HO-Humas Pemkab Badung

Badung dengan Jepang. Sebagai tindak lanjut nanti kami adakan pembicaraan lebih teknis, detail dengan instansi terkait sesuai sektor dan bidangnya," kata Wabup Suiasa. Konjen Jepang Miyakawa Katsutoshi menambahkan kunjungan itu dilakukan sebagai bentuk silaturahmi dan memperkenalkan

diri sebagai Konjen Jepang yang baru bertugas di Bali dengan Nusa Tenggara (NTT dan NTB).

Ia juga sangat mengapresiasi sinergitas antara pemerintah Jepang dengan Bali khususnya Badung sudah berjalan dengan baik dan kedepannya dapat ditingkatkan. (adv)

PEMERINTAH KABUPATEN BADUNG

Mengucapkan

# SELAMAT & SUKSES

Atas Pelantikan Anggota Dewan Perwakilan Rakyat Daerah (DPRD) Kabupaten Badung Periode 2024 - 2029

I NYOMAN GIRI PRASTA  
BUPATI BADUNG

I KETUT SUIASA  
WAKIL BUPATI BADUNG



# Pemkab Tabanan Bagikan 3100 Bendera Merah Putih Sambut HUT Kemerdekaan RI

**PEMERINTAH** Kabupaten Tabanan membagikan sebanyak 3100 bendera merah putih kepada masyarakat dalam rangkaian menyambut Hari Ulang Tahun Kemerdekaan ke-79 Republik Indonesia tahun 2024.

Pembagian bendera merah putih yang digelar di halaman Kantor Bupati Tabanan, Selasa, juga dimeriahkan oleh pawai drumband, pawai sepeda oleh siswa SD dan SMP se-Kabupaten Tabanan dan atraksi budaya serta kreativitas seni oleh seluruh lapisan masyarakat.

"Tagline 'Bangga jadi orang Tabanan' merupakan semangat dari masyarakat Tabanan yang cinta dan bangga terhadap daerahnya sendiri untuk mengisi pembangunan di Kabupaten Tabanan melalui kegiatan gotong-royong, kebersamaan dan kekompakan yang terlihat pada hari ini" ujar Sekda Tabanan Gede Susila yang membacakan sambutan Bupati Tabanan.

Gede Susila menyampaikan apresiasi masyarakat dari berbagai usia dan latar belakang yang telah turut berkumpul menyaksikan pawai dengan penuh kegembiraan dan kebersamaan.

"Ini mencerminkan semangat nasionalisme dan persatuan masyarakat yang sangat kuat menyambut Hari Kemerdekaan," katanya.

Sekda Gede Susila mengatakan tema peringatan HUT Kemerdekaan ke-79 Republik Indonesia tahun 2024 ini yakni, 'Nusantara Baru Indonesia Maju' dipilih untuk memperingati Kemerdekaan Indonesia sekaligus bersamaan dengan tiga momen transisi penting, yaitu penyambutan Ibu Kota Nusantara (IKN), tahun pergantian kepemimpinan Presiden dan Menuju Indonesia Emas 2045.

"Indonesia membutuhkan semangat baru yang besar dengan persatuan dan kesetaraan untuk mencapai cita-cita bangsa ini," ujar Gede Susila.



Petugas dari Pemerintah Kabupaten Tabanan membagikan sebanyak 3100 bendera merah putih kepada masyarakat dalam rangkaian menyambut Hari Ulang Tahun Kemerdekaan ke-79 Republik Indonesia tahun 2024 di halaman Kantor Bupati Tabanan, Selasa (6/8/2024). ANTARA/HO-Pemkab Tabanan.

Ketua Panitia I Made Agus Harta Wiguna menambahkan agenda rangkaian perayaan HUT RI ini sudah dilaksanakan sejak 31 Juli 2024 yang dirangkai dengan berbagai kegiatan, mulai dari menghias kantor di lingkungan Pemkab Tabanan

dan pemasangan bendera di seputaran Kota Tabanan.

Berbagai kegiatan lomba pun akan dilaksanakan hingga pelaksanaan puncak Upacara Kemerdekaan RI nantinya di tanggal 17 Agustus 2024 mendatang. (adv)

# Relawan Bakti BUMN Mengajar Digital Marketing di Kabupaten Jembrana



Pembukaan kegiatan relawan bakti BUMN di Desa Manistutu, Kecamatan Melaya, Jembrana, Bali, Kamis (15/8/2024). ANTARA/Gembong Ismadi

**MENTERI** Koordinator Politik, Hukum dan Keamanan Marsekal TNI (Purn) Hadi Tjahjanto akan membuka Festival Sastra Saraswati Sewana 2024 di Ubud, Kabupaten Gianyar, Provinsi Bali.

"Kami sudah dapat konfirmasi Pak Menkopolkum akan hadir dan membuka festival sastra

Saraswati Sewana 2024 di Ubud, Sabtu, 20 Juli 2024," kata Ketua Yayasan Puri Kauh Ubud Ari Dwipayana saat jumpa pers di Ubud, Gianyar, Sabtu.

Festival Sastra Saraswati Sewana 2024 diadakan untuk empat tujuan. Pertama, untuk menggali nilai-nilai dan ajaran

kepemimpinan Bali yang tercatat dalam berbagai manuskrip dan sumber-sumber lisan warisan para leluhur,

Kedua, mengkaji relevansi nilai-nilai dan ajaran kepemimpinan Bali dalam konteks kekinian.

Ketiga, mengadaptasi dan merevitalisasi nilai-nilai dan ajaran kepemimpinan Bali sebagai tongkat dan panduan etik bagi para pemimpin terpilih.

Keempat, meneruskan nilai-nilai dan ajaran kepemimpinan Bali pada generasi muda, khususnya milenial dan gen Z.

Ari Dwipayana, yang juga staf khusus Presiden Jokowi bidang politik, menjelaskan Festival Sastra Saraswati Sewana tahun ini mengambil tema "Niti Raja Sasana, tongkat sastra kepemimpinan negeri.

Mengapa tema ini diangkat? Ia menjelaskan bahwa Bali memiliki lontar-lontar yang bertema kepemimpinan yang diwarisi

Ida Betharia Kawitan antara lain Adigama, Purwadigama, Dewa Banda, Kakawin Ramayana, dan Bhagawan Kamandaka.

Lontar-lontar yang berkenaan dengan kepemimpinan banyak yang berjudul Niti, misalkan Niti Praja, Nitisastra, Rajaniti, Niti Raja Sesana dan Dharma Sesana.

"Selain Nitisastra, ajaran kepemimpinan yang umum diketahui adalah ajaran yang bersumber dari Kakawin Ramayana bernama Asta Brata," tambah Ari,

Selain itu, para pemimpin Bali selalu menggunakan sumber-sumber sastra sebagai pedoman dalam manajemen kerajaannya, bahkan sejak masa lampau.

Rangkaian kegiatan festival sastra tersebut, pada (6/7) penggalan nilai-nilai dan ajaran kepemimpinan dalam berbagai manuskrip Hindu dan Budha dengan narasumber Ida Pedanda Gede Putra Batuaji, Ida Pedanda Gede Putra Bun, dan Biksu Santacitto. (ant)

# Ratusan Seniman Meriahkan Pembukaan Indonesia Bertutur 2024

**RATUSAN** seniman berpartisipasi dalam Indonesia Bertutur 2024, festival yang dibuka pada Rabu malam (7/8) di Lapangan Chandra Mukha Batubulan di Kabupaten Gianyar, Provinsi Bali.

Direktur Jenderal Kebudayaan Kementerian Pendidikan, Kebudayaan, Riset, dan Teknologi Hilmar Farid bersama beberapa pejabat menandai pembukaan festival dengan membunyikan alat musik okokan.

"Festival ini untuk mengangkat semua ke dalam rangkaian kegiatan selama 12 hari. Secara khusus, kami menyapa teman-teman seniman, ada 900 seniman yang akan terlibat dalam kegiatan ini, datang dari seluruh Indonesia dan juga dari luar negeri," katanya.

Indonesia Bertutur 2024 dimulai dengan Maha Wasundari, yang menampilkan pertunjukan seni Bali seperti Tari Sanghyang Dedari, Tari Baris Jangkang, Drama Tari Wayang Wong Tejakula, Tari Palawakya, dan Tari Barong

Ngelawang.

Pelaksanaan Maha Wasundari didahului dengan Prayascita, prosesi penyucian tempat, ruang, dan waktu dengan iringan suara Gamelan Bali.

Aktris Dian Sastro Wardoyo, Happy Salma, dan Raline Shah serta musisi Sal Priadi juga menghadiri pembukaan Indonesia Bertutur 2024 pada Rabu (7/8) malam.

"Yang menarik dari festival ini adalah perpaduan antara seni tradisional dan kontemporer," kata Dian Sastro saat berbincang dengan ANTARA.

Dia mengungkapkan kekagumannya pada upaya penyelenggara dalam menampilkan seni tradisional dengan sentuhan modern. Menurut dia, penerapan pendekatan itu dapat menarik lebih banyak kalangan untuk menikmati pertunjukan seni.

"Sekarang, cara menikmati seni sudah sangat beragam, mulai dari pertunjukan langsung, film, insta-



Direktur Jenderal Kebudayaan Kementerian Pendidikan, Kebudayaan, Riset, dan Teknologi RI Hilmar Farid (ketiga dari kanan) bersama beberapa pejabat membunyikan alat musik okokan pada malam pembukaan Festival Indonesia Bertutur 2024 di Lapangan Chandra Mukha Batubulan, Gianyar, Bali, Rabu (7/8/2024). (ANTARA/Farika Khotimah)

lasi, dan banyak lagi. Ini membuat seni lebih mudah diakses oleh semua kalangan," katanya.

Dian juga menilai pemilihan subak sebagai tema utama festival tahun ini tepat, relevan dengan isu lingkungan saat ini.

"Tema subak ini mengajak kita untuk kembali menghargai hubungan manusia dengan alam. Saya sangat mengapresiasi upaya penyelenggara dalam mengangkat isu lingkungan melalui medium seni," katanya. (ant)



**PEMERINTAH  
KABUPATEN BADUNG**



**I NYOMAN GIRI PRASTA  
BUPATI BADUNG**    **I KETUT SUIASA  
WAKIL BUPATI BADUNG**

*Mengucapkan*

**DIRGAHAYU REPUBLIK  
INDONESIA**  
17 AGUSTUS 2024

**SELAMAT HARI JADI  
PROVINSI BALI**  
14 AGUSTUS 2024

**70 NUSANTARA  
BARU  
INDONESIA  
MAJU**

**PRAJAHITA  
PARAMAKARYA**  
Karya Mulia untuk Membangun Bali Maju dan Sejahtera